

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO DOS EDICIONES
Número suelto: 15 céntimos * DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA EDICION * N.º 13.236
SIGLO II AÑO XLII

Suscripción (Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 50'00
Pagos anticipados
Extranjeros no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicaron por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

Miércoles 9 de Marzo de 1938.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 4
Apartado, número 83 Teléfono, 1.728

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana 20 céntimos... Ptas. 6'48
Tercera " 13 " " " 6'59
Reclamos y Gacetas... " " 6'59
Primera plana... " " 6'59
Los romulidos, comunicados y esquelas a precios módicos)

Se confirma la gravedad política en Barcelona creyéndose habrá crisis

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 8 de Marzo de 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 8 de Marzo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El Presidente de Guatemala telegrafía al Generalísimo

Burgos.—En contestación al saludo que S. E. el jefe del Estado dirigió al presidente de la República de Guatemala, con ocasión de la presentación de el Generalísimo ha recibido el siguiente telegrama.
"Casa Presidencial. Por el atento mensaje de V. E., me complace saber en esta fecha presentó sus cartas credenciales el licenciado Julio Urrutia, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Guatemala ante el Gobierno que V. E. preside y tengo la satisfacción así mismo de corresponder a E. con sus cordiales saludos, con mis mejores votos por su ventura personal y por los altos destinos de España."—Jorge Ubico, presidente de Guatemala.

No los traidores a ESPAÑA ni sordos a su voz.

No esperes a mañana para contribuir con un donativo a la REQUISA DE CHATARRA.

La cuestión de una mediación en la guerra de España no será tratada en las conversaciones anglo-italianas

Tampoco podrá discutirse el problema de las colonias de Alemania.—La reunión del comité de No Intervención

Chamberlain dijo en la Cámara de los Comunes, que la posibilidad de ofrecer una mediación a las dos partes que luchan en España, no es su opinión una cuestión que puede formar parte de las conversaciones anglo-italianas.

ra el conocimiento de las conversaciones anglo-italianas que se iniciarán esta tarde en Roma, entre el Conde de Ciano y el embajador inglés, aun que ésta entrevista sólo servirá para fijar el orden del día de las conversaciones que comenzarán de manera de manera efectiva a principio de la próxima semana, después de la reunión del Gran Consejo Fascista.

Manifestaciones antisemitas en Polonia

Varsovia.—En las calles principales, se han registrado manifestaciones antisemitas, en las que participaban principalmente los estudiantes. Los escaparates de comercios, propiedad de judíos, fueron destruidos. La policía practicó varias detenciones.

La manifestación, tuvo lugar después de una asamblea de estudiantes convocada para protestar contra el asesinato de un sacerdote, hecho que ha sido perpetrado por los comunistas.

Un nuevo comedor infantil

Segovia.—Auxilio Social, siguiendo

La grave situación del gobierno rojo Se confirman los rumores

Paris.—Personas llegadas de Barcelona, confirman la gravedad política del gobierno rojo y la situación desesperada de la región catalana. Aseguran que la crisis está latente en el comité rojo Negrín Prieto. Parece que todo lo ha motivado el reciente discurso pronunciado por Negrín, a raíz de la derrota de Teruel. Este discurso no ha conseguido, antes al contrario, lo ha dejado transparentar, evitar el pesimismo y la poca moral existente en la opinión que le es afecto al médico rojo. Negrín no ha podido por menos de confesar aunque de una manera velada, que el ejército del pueblo es muy inferior en eficiencia militar al que acudilla Franco.

La estancia en Roma del ministro del Exterior polaco

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, acompañado de su esposa e hija fueron recibidos hoy en el palacio del Quirinal. Mientras el visitante era recibido por el Rey, la Reina y la Princesa recibían a la esposa e hija del ministro con las que conversaron afablemente. Después se trasladaron al salón donde había de tener lugar el almuerzo, al que asistieron 50 comensales.

También en Checoslovaquia se combate al comunismo

Pradva.—El órgano agrario publica un editorial en el que denuncia el propósito del partido comunista checo de organizar unas manifestaciones, siguiendo las órdenes de Moscú. Dice el periódico que toda colaboración con los comunistas es imposible ya que las actividades de estos perjudican los intereses nacionales e internacionales checoslovacos.

Las cárceles de Valencia

Los extranjeros no ven más que la fachada

Paris.—Se sabe que en Valencia existen cinco cárceles oficiales que son verdaderas mazmorras, donde los presos son sometidos a toda clase de torturas. Las autoridades valencianas, para dar a los extranjeros que visitan la ciudad una sensación del "buen trato" que reciben los presos, les enseñan solamente la Cárcel Modelo, donde existen salas de lectura y los reclusos en ella reciben un trato más humano. Las otras no se las enseñan. O sea que los extranjeros no ven más que las cárceles por su fachada.

Han comenzado las maniobras de la flota inglesa

Londres.—Ayer dieron comienzo las maniobras de la flota inglesa, en el espacio comprendido entre la costa portuguesa y las Islas Azores. Participan en ellas 100 barcos de guerra de las flotas del Mar del Norte y Mediterráneo.

Estas maniobras son las más importantes que se han celebrado en la post-guerra y durarán hasta el 17 de marzo, siendo el principal objetivo, el estudio de todas las posibilidades que permita la aviación.

Zaragoza.—Con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, se ha celebrado un solemne acto, al que asistieron las autoridades y millares de estudiantes zaragozanos de las Universidades y centros docentes. El acto ha sido el de colocar la primera piedra del Stadium de la Ciudad Universitaria. Se dedicó un sentido recuerdo a los estudiantes caídos por Dios y por España.

SENTENCIA CUMPLIDA

"Campanal" jefe de checa y responsable de 3.000 asesinatos

Oviedo.—Comentábamos ayer cómo la generosidad del Caudillo se mostraba pródiga para salvar la vida de quienes habiendo delinquido, conservan aún vestigios de humanidad que les habilitan para convivencia social: en buena prueba, se dio la noticia de haberse conmutado la pena capital en Asturias en doscientos treinta y cuatro casos, publicándose seguidamente relaciones nominales de los ochenta que correspondían a Gijón.

Este sentimiento de generosidad no desvia sin embargo el camino de la justicia que se ejerce implacable y rígida sobre aquellos otros cuya monstruosidad excluye toda esperanza de regeneración. Y así, hoy damos cuenta de haberse ejecutado la sentencia dictada por el Consejo de Guerra contra el trágicamente célebre Luis González García como tal, de más de tres mil asesinatos, muchos de los cuales llevó a cabo personalmente, sometiendo previamente a sus víctimas, a crueles torturas y llegando en una ocasión a mandar azotar a una señora con un látigo de colas de plomo, a la que rasgó luego las ropas para ver las huellas de los azotes, mientras profecía horribles blasfemias vestido con una casulla sacerdotal. En el Club de Regatas, que era el escenario de sus mayores crímenes, tenía establecido un verdadero prostíbulo y llevó su crueldad al máximo grado de refinamiento.

Conflictos sociales en Francia

Paris.—El personal de la fábrica de electricidad del Suroeste que suministra fluido a cinco departamentos, acordó ayer martes declararse en huelga. El sindicato correspondiente determinará el día en que se reanudará el trabajo.

El personal de una fábrica de gas de la misma región, ha acordado, por solidaridad con los obreros de la fábrica de electricidad, declararse en huelga.

El general Queipo de Llano visita el Pilar

Zaragoza.—Ha llegado a esta capital el general jefe de los ejércitos del Sur, Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano, el cual fué cumplimentado a su llegada por las autoridades militares. Inmediatamente se dirigió al templo del Pilar acompañado del poeta don José María Pemán y sus ayudantes de campo.

El público que transitaba por las calles al darse cuenta de la presencia del general, le tributó un cariñoso recibimiento con grandes pruebas de simpatía y afecto. El general llegó al templo acompañado de la muchedumbre que le siguió, rezando en la capilla unos momentos en compañía de varios canónigos. Al salir del templo continuaron las manifestaciones de simpatía del pueblo zaragozano, viéndose precisado el general a firmar varios autógrafos a bellas y distinguidas señoritas.

Por la noche asistió a la representación de la nueva obra de Pemán, ya que este es el único objeto que le ha llevado a visitar la capital aragonesa.

MAPA-MUNDO

Norteamérica, es el país donde el capitalismo ha llegado a su nivel máximo, sobrepasándose al imperialismo capitalista, es decir, industrial y financiero. Si tomamos en cuenta cómo Spengler interprete la la vejez de los pueblos, diremos que Norteamérica es efectivamente un pueblo viejo y caduco, o por lo menos, que se encuentra ya al fin de un ciclo. Y precisamente Spengler, gustaba de hacer un paralelo entre Estados Unidos y la URSS. Pues entre el capitalismo, a la altura en que ha llegado en Norteamérica y el comunismo, tal y como se está ensayando en Rusia, no hay sino pequeñas diferencias. Los dos son regímenes injustos, que llevan la miseria a la mayoría de la sociedad.

Se nos ocurren estas reflexiones a propósito de un interesante artículo escrito por la pluma autorizada de don Camilo Barcia Treilles, catedrático de Derecho Internacional. En este artículo, explica el autor las causas del pleito existente entre Japón por un lado y Estados Unidos, Francia e Inglaterra por otro, sobre el aumento de los tonelajes de los barcos de guerra. Desde luego, el país más interesado en que el tonelaje no se aumente y que se respete a toda costa el plan de Londres de 1933, es Norteamérica. Pero es porque el Canal de Panamá por donde tiene el movimiento de sus barcos del Atlántico al Pacífico y viceversa, carece de capacidad suficiente para el paso de barcos de un volumen proporcional a un peso mayor de 35.000 toneladas Estados Unidos perdería libertad de movimiento en caso de una guerra y sin la circunstancia de ésta, perdería dominio sobre ambos océanos en los que posee importantes bases navales.

Estados Unidos, Francia e Inglaterra, están ahora pendientes de la contestación del Japón. Más en caso de que éste se obstine en aumentar el tonelaje, Estados Unidos está dispuesta a construir otro canal de mucha mayor anchura que el de Panamá. Y este nuevo canal atravesará todo el país de Nicaragua.

Y aquí es donde nosotros queremos venir a parar, Norteamérica

se dispondrá a realizar esta obra gigantesca como si ésta tuviera lugar en su propio suelo. No andará mirando si atropella derechos, si lesiona intereses o si perjudica a otro Estado. Las resistencias las vencerá con su Banca y con su ejército.

El señor Barcia Treilles, llama la atención de los entendidos y autorizados, para que den su opinión sobre este pleito en torno al aumento de tonelaje de los barcos de guerra, así como las causas que mueven a los Estados Unidos a oponerse a esta modificación y sus decisiones, caso de que Japón no dé su brazo a torcer. Porque esto interesa, aunque no sea más que indirectamente, a España.

Hispanoamérica y Norteamérica en una cultura y una civilización en lucha. Lucha en la que nosotros los españoles no podemos quedarnos indiferentes.

Porque la obra de España se halla amenazada por el materialismo capitalista de los anglosajones.

Y véase por cuanto un simple pleito de tonelajes deja ver el mar de fondo de una lucha de ideales.

A. PAYERPAJ
RADIOLOGO
Electricidad Médica
Radioterapia
RADIUM
Avenida General Franco, 8,
VALLADOLID

Desconfía del falso sentimentalismo, que te parece justificada la negativa a ESPAÑA de las joyas de tus antepasados. Tu cuerpo es mortal. La PATRIA es eterna.

NO olvidemos una fecha que se acerca: El 10 de Marzo. Es la Fiesta de los Mártires de la Tradición y hay que celebrarla en todo España como lo merecen los precursores de esta Cruzada y como lo merecen todos los mártires de Dios y de la Patria.

EL 10 de Marzo es la fiesta de los Mártires de la Tradición. Don Carlos al instituir la llamada FIESTA «NACIONAL». Dispongámonos a celebrarla como tal, porque si fué Fiesta Nacional imperando las ideas liberales, con más razón debe ser ahora que la Tradición ha vencido al liberalismo.

Reportajes de HERALDO

EL INSTITUTO DE HIGIENE

Un deber profesional que me... y una idea altruista que me... y engullece, son las causas...

provincia, y llega al número 1.682. —Situación actual? —Una de las cosas en que pensó...

FINALIDAD Y OBJETO DE LOS SERVICIOS

Hemos llegado a la fase más interesante de nuestro reportaje. Y el señor Rivera, interesado en que comprendamos con facilidad sus explicaciones...

Higiene Pre-Natal

—El objeto de todos los servicios, como le he dicho antes, es el de una profilaxis social, lo más extensa posible. —Esta habitación está dedicada a la consulta de higiene Pre-Natal...

Higiene Infantil

Nuestro interlocutor nos va pasando de uno a otro compartimento sin interrumpir su amena charla. La estancia, ante la que nos encontramos ahora, como todas las demás, tiene las paredes estucadas...

Dispensario Antituberculoso

Este compartimento, merece una mayor atención. Es el Dispensario Antituberculoso. Aquí se hace una escrupulosa labor de profilaxis...

son necesarias entre las ramas genealógicas de la familia del enfermo. Siempre que se descubre un caso de tuberculosis aguda o de la clase que sea...

Este consultorio, repito, que reviste la mayor importancia, pues tiene una asistencia nutridísima. En él, además de las medidas de profilaxis, se lleva a cabo el tratamiento ambulatorio de los enfermos...

En el ejercicio anterior se prestó asistencia a 1.439 enfermos de primera vez (nuevos) y a 282 de más de una vez (antiguos). Las inyecciones practicadas fueron 4.050.

Higiene Escolar

El crepúsculo va adueñándose de la tarde, y al pasar al ala oriental del edificio, necesitamos luz artificial para poder distinguir mejor la habitación destinada a consulta escolar.

—Los niños que asisten a las Escuelas públicas, acuden a la consulta metódicamente en grupos de diez diarios. Si al ser reconocidos y examinados en Rayos X, se les encuentra anomalías...

En el próximo pasado año, fueron reconocidos 235 escolares. El dibujo geométrico que hace el mosaico del pasillo, que divide las dos amplias naves, nos trae a la memoria aquél azulejo que tantas veces hemos visto en los Hospitales...

Sin embargo, este Instituto de Higiene, se diferencia mucho de aquellos centros. El olor a éter e iodoformo, tan familiar en los Hospitales, se cambia por un aroma que hace agradable la estancia.

Garganta Nariz y Oídos

—Este es el cuarto de Garganta, Nariz y Oído. Cuando es de día, recibe de lleno la luz natural.

Dicha especialidad llena su principal misión, corrigiendo los defectos observados por el médico en el enfermo. En unos casos son las amígdalas hipertrofiadas, en otros los defectos de nariz, que dificultan la respiración normal...

Oftalmología y Odontología

La puerta ha girado silenciosa. Tiene cierres metálicos niquelados. La precisión con que se aplica al marco, nos explica tanta limpieza. El instrumental sanitario que guardan las vitrinas aparece reluciente y esterilizado.

—Otros niños son corregidos de defectos de la vista, que pasarán desapercibidos y que dan lugar a creer que son torpes, cuando sólo es debido a que no ven el mundo exterior con la claridad suficiente.

—Los defectos de implantación de

dientes o trastornos dentarios de toda clase, son corregidos también, y cuidando del brote de los incisivos con aseo cotidiano de la boca, se evitan en la mayoría de los casos.

Los enfermos tratados en el curso de 1937 han sido 566 (nuevos) y 160 (antiguos).

Sección de Epidemiología

—En la sección de Epidemiología, se practican diariamente, vacunaciones antivariolíticas, habiendo sido numerosas las antitíficas, sobre todo desde que comenzó el Glorioso Movimiento Nacional.

Para que pueda formarse una idea exacta de la importancia de esta sección, copie los datos que le voy a dictar:

Table with 2 columns: Vacunaciones Antirrábicas, Antitíficas, Antivariolíticas, Antidifterias. Values: 41, 1.475, 1.023, 50.

Han sido repartidos entre los pobres 3.350 comprimidos de quinina de 0'25 gramos y 40 chocolatinas de Tanato de quinina para combatir el paludismo.

A la consulta antipalúdica han asistido 16 enfermos, y se han hecho 75 análisis.

Bacteriología y Química

Hay muchos recipientes de cristal blanco, de diversos tamaños y formas. Sólo sabemos la aplicación de uno de ellos: el microscopio, aparato que sirve para estudiar con facilidad ese mundo de pequeños enemigos, los microbios, que aniquilarían a la humanidad, si no se les opusieran los medios de que hoy dispone la Medicina.

—Este laboratorio de Bacteriología merece especial atención por las cantidades considerables de vacuna que ha producido para el Ejército, milicias y particulares. Tenemos la satisfacción de decir que fué el primer Instituto de Higiene de la España liberada, que comenzó a preparar las vacunas antitíficas a raíz de la actual Cruzada.

Los análisis verificados ascienden a 3.207. Las vacunas antitíficas preparadas para los Hospitales Militares, alcanzan la cifra de 57.035 C. C.; para la provincia 36.705 C. C.

El laboratorio de Química tiene la misión principal de los análisis de la Beneficencia Municipal y Provincial, y tanto en él como en el de Bacteriología se hacen también los correspondientes a los Hospitales de guerra, instalados en la capital. El total de los análisis realizados por este departamento han sido 2.427.

Dispensario Antivenéreo

Ya hemos terminado nuestra visita a los departamentos donde se hallan instalados los distintos servicios del Instituto, y mientras nos dirigimos nuevamente al despacho de donde partimos, el señor Rivera, nos promete hablarnos de la finalidad y funcionamiento del Dispensario Antivenéreo.

—Aún cuando no se halle instalado en el mismo edificio, por razones fácilmente comprensibles, depende del Instituto, el Dispensario Antivenéreo. El edificio, que fué construido en

el año 1929, se halla en la Plaza de San Esteban, y su configuración es del tipo de los llamados "Martínez Anido".

Para que se dé una perfecta idea de la labor profiláctica y de tratamiento que en el mismo se realiza, le mostraré la tarjeta correspondiente.

Me entrega una ficha de cartulina verde en la que se lee: "Año 1937; número de enfermos asistidos: 366. Inyecciones de Bismuto practicadas: 2.363; Idem de Salvarsánico 1.804".

Servicios de desinfección y ambulancia

Otra vez estamos frente a frente. Don Medardo, con un gesto me ha invitado de nuevo a tomar asiento.

—El servicio de desinfección del Instituto, atiende a las necesidades de la capital y provincia, en los casos de enfermedades infecciosas, acude a la desinfección domiciliar que ordena la Fiscalía de la Vivienda, y a los Hospitales de Guerra, para realizar su misión en ropas y locales.

Han sido desinfectadas 346 viviendas y el servicio prestado en los Hospitales durante 1937, ha sido muy laborioso.

El servicio de Ambulancia, atiende al transporte de los enfermos y heridos de la capital y provincia y al de los heridos de la guerra.

Justo es hacer constar en este punto que la Ambulancia de la Cruz Roja, de la capital, desde que la posee este organismo, coadyuva con nosotros a este humanitario servicio.

El número de enfermos trasladados por la Ambulancia del Instituto, ha sido en el período de 1937, de 215; el de heridos de 160; el de parturientas de 15 y el de dementes de 5.

—Los servicios son gratuitos? —Sólo se exige en la mayoría de ellos el comprobar la pobreza, o por lo menos la insuficiencia de medios económicos, sin ser de un modo rígido, puesto que en la mayoría de los casos nos es suficiente con que los médicos, autoridades o personas de solvencia moral, informen sobre el estado económico del enfermo.

Especialidades, especialistas y días de consulta

Por creerlo de interés, a continuación publicamos la siguiente lista: Consultas diarias. Dispensario Antituberculoso, a cargo de don Fidel Aldea, de 9'30 a 10'30 y de las 16 a las 17.

Otras consultas

- Higiene Escolar, don Felipe Becerra, los martes y los jueves, de 16 a 17. Odontología, don José Jaramillo, los martes y los viernes, de 8'30 a 9'30. Oftalmología, don Marino Santos, los lunes y los viernes, de 9'30 a 10'30. He aquí el motivo que nos impulsó

en principio a escribir este reportaje. Una estadística y unos números que correspondían al año 1935, nos encogieron el corazón. En relación con el coeficiente de defunciones por cada mil habitantes, Zamora ocupaba en aquella fecha el segundo lugar de mortalidad en España.

Así se lo exponemos al Inspector Provincial de Sanidad, señor Rivera, quien nos corta la palabra para objetarnos:

—En esto, hay que distinguir qué clase de mortalidad. En lo que se refiere a adultos y que llamamos "por todas causas", puedo asegurarle que Zamora se encuentra ligeramente por bajo del promedio de las demás provincias españolas. En lo que vamos siempre a la zaga con el resto de España, es en lo referente a defunciones infantiles.

—Entonces, mueren muchos niños?

—Desde luego. La estadística, que voy a poner a su disposición, en lo que se refiere a la capital, es la que nos pone al lado de las ciudades de mayor mortalidad, aproximándonos mucho a alguna de ellas. Aunque también puedo asegurarle que nunca hemos llegado al extremo de ocupar el primer puesto. Pero entienda usted bien, que estos datos están relacionados con la capital, nunca con la provincia.

La estadística en cuestión es esta:

Mortalidad infantil

Fallecidos de menos de un año por cada mil habitantes, nacidos vivos:

Table with 3 columns: Año, Provincia, Capital. Rows: 1933 (158, 195), 1934 (147, 232), 1935 (169, 184), 1936 (149, 156), 1937 (138, 201).

Y prosigue:

—A pesar de todo, en los últimos años hemos mejorado, como podrá observarse en dichas cifras, que corresponden a los cinco pasados años, y que precisamente en estos días estoy recogiendo para la confección de la Memoria anual.

Como se observa en repetidas cifras, las defunciones han disminuido en la provincia notablemente, en los años de 1936-37. Sin embargo, en la capital, después de una visible mejora en el año 1936, la mortalidad aumenta en 1937.

Satisfecho nuestro interés, preguntamos:

—¿Proyectos para el porvenir? —Proyectos, varios, y todos ellos dirigidos principalmente a mejorar los servicios en lo que sea posible, adaptándolos a las orientaciones de nuestra nueva y querida Patria. Sin dejar, claro está, de servir con el mayor entusiasmo y mejor deseo, como venimos haciéndolo, aquellas necesidades de momento propias de las circunstancias. Hasta ahora nos cabe la satisfacción de que sin haber desatendido ninguno de los servicios normales del Instituto, hemos prestado nuestra modesta pero entusiasta y decidida cooperación a todos los extraordinarios que nos han sido encomendados.

Y es verdad. Cuantos hemos seguido de cerca la labor desarrollada por el personal del Instituto de Higiene, a cuyo frente está el señor Rivera Caño, estamos asombrados del dinamismo, inteligencia, voluntad y abnegado sacrificio de estos hombres, que merecen una gratitud que nosotros nos complacemos en subrayar.

Hemos hecho punto. No hay, que escribir más sobre el Instituto. Es decir, se puede escribir bastante más, pero como el espacio de que disponemos no es todo lo amplio que deseáramos, el señor Rivera, que lo sabe, nos obliga a hacer punto.

Hemos traspuerto los umbrales del Instituto. La vista se ha clavado en lo alto, para exfilarnos con el azul del cielo, que aparece bordado de figuritas de plata. El coloso avanza, se mueve. Se mueve? Quizás, estoy seguro, sea el mareo que me produce la inmensidad celeste. Sin embargo es cierto que este recinto—barco varado en el corazón de Castilla—avanza, avanza, por las rutas que conducen al PROGRESO.

Francisco ALFONSO-MERCHAN.

SE VENDE. Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

SE VENDE. Puertas y ventanas de derribo y un solar sito céntrico, de 400 metros cuadrados. Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia".

SE ARRIENDA O VENDE. Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré. Para tratar, en Zamora, Carniceros número 1.

PERDIDA DE UN PENDIENTE. Desde la calle de la Amargura a las Tres Cruces. La persona que lo haya encontrado se le ruega lo devuelva, por tratarse de un recuerdo de familia, a su dueña Antonia Corredera García, en el Cementerio de San Afán, (casa del conserje), donde se le gratificará.

SE VENDE. Máquina de coser, seminueva. Razón: Garage Laguna.

El Director de la institución, don Medardo Rivera Caño, me recibe en el afecto tan común en este ambiente inteligente, con la amabilidad que ha creado a su alrededor una atmósfera envidiable de aprecio y respeto. Me saludó ofreciéndome su mano, yo estreché cordialmente. Me ofreció un sillón de tubo niquelado y expuesto el motivo de mi visita con una deferencia, que yo acepté en el momento, y que me refiero, me contestó: —Estoy a la disposición de usted HERALDO

Se creó el Instituto, fué instalado en condiciones a propósito, en un particular, del Paseo de San Juan. Al hacerse cargo de este edificio se instaló los servicios, introduciendo en forma a los servicios, introduciendo en forma a los servicios, introduciendo en forma a los servicios...

Rigo Villoria ABOGADO Consulta de 2 a 5 Zamora

MOTOR "CROSLEY" de aceite pesado, de 20-22 HP. Mecanismo horizontal. Informes en la Administración.

Sección de Anuncios Económicos

Dr. Población CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA. Ha trasladado su domicilio a ABAS-CAL, 24, 1º Izquierdo. MADRID. Consulta de tres a seis. Teléfono 43.256. Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a once y media.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13. PASTOS. Se arriendan los de espigadero y hoja de viña, del término municipal de Corrales (Zamora) para 1.500 cabezas lanares. La subasta se celebrará el día 19 a las seis de la tarde. Informará el presidente del Sindicato de dicho pueblo, José Fresno.

Banco Español de Crédito Sucursal de Zamora. Realiza todas las operaciones relacionadas con el Servicio Nacional del Trigo. facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia. Benavente, Bermillo de Sayago, Fermoselle, Fuentesauco, Puebla de Sanabria, Toro, Villalpando, Zamora. SUCURSAL DE ZAMORA Plaza de Sagasta, número 24 (ESQUINA A SAN GIL)

SE VENDE. Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

SE VENDE. Puertas y ventanas de derribo y un solar sito céntrico, de 400 metros cuadrados. Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia".

SE ARRIENDA O VENDE. Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré. Para tratar, en Zamora, Carniceros número 1.

PERDIDA DE UN PENDIENTE. Desde la calle de la Amargura a las Tres Cruces. La persona que lo haya encontrado se le ruega lo devuelva, por tratarse de un recuerdo de familia, a su dueña Antonia Corredera García, en el Cementerio de San Afán, (casa del conserje), donde se le gratificará.

SE VENDE. Máquina de coser, seminueva. Razón: Garage Laguna.

Se reúne el Consejo Nacional de F. E. T. Chautemps amenaza con dimitir

Palabras del General Yagüe a los combatientes españoles

¡Combatientes españoles! Orgullo de mi raza y esperanza de mi Patria. Yo os saludo con toda la admiración que por vosotros siento.

Acuciados y unidos por el recuerdo de nuestros muertos, la presencia de nuestros mutilados, la fe en el triunfo y la férrea decisión de que nuestro sacrificio será fecundo, hemos forjado (movilizando a la juventud española y haciendo mayor de edad a las milicias) este magnífico Ejército Nacional. La veteranía y la competencia, han cambiado, las flechas y los yugos que lleváis en vuestros pechos de milicianos como símbolo de nuestra jerarquía, por los galones y estrellas del militar.

Este formidable instrumento de

guerra, la sabia dirección del Caudillo, y su constante vigilia, nos harán ganar la guerra. Después, cuando llegue la hora de la desmovilización, todos movilizados y en apretado haz detrás de Franco, a ganar la paz, a administrar lo ganado por nosotros, a ocupar los puestos que vuestras cicatrices y vuestras hojas de servicios os conceden por derecho propio: a regir y a proteger a los que en estos momentos de cruel sacrificio, se dejan proteger y defender por vosotros, a seguir la ruta heroica que nos trazaron nuestros muertos.

Combatientes de mi Patria, seguridad en la victoria, fe en el porvenir. ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

JUAN YAGUE

"O se pasa por Roma, Berlín y Tokio o se va a la decapitación de Inglaterra, de Francia y de las naciones que rigen su política"

Río Janeiro.—Círculos políticos y diversos diarios ponen de manifiesto la extraña coincidencia de las concisas afirmaciones del Führer, sobre las reivindicaciones alemanas y sobre la situación internacional, y la forzada dimisión de Eden, "dos acontecimientos de serio y útil alcance para la comprensión y la pacificación de las naciones cuyas acciones pesan de una manera decisiva en la lucha mundial moderna".

Hitler, como antes Mussolini, ha hablado claro: "o se pasa por Roma, Berlín, Tokio, reconociendo el buen

derecho de las tres naciones que tienen ante sí el porvenir de la vida mundial con el logro de sus sagradas aspiraciones, o se va a la decapitación moral y material de Inglaterra, de Francia y de las naciones que siguen el funambulismo sectario de su política", escribe "O estado".

La dimisión de Eden está juzgada como una victoria de Mussolini. Eden el amigo de la Sociedad de las Naciones no vea otra cosa, sino su propia persona; Chamberlain ve a Inglaterra y la quiere salvar de nuevos errores irreparables.

Una dama austriaca manda tanto como don "Inda"

Barcelona.—Se comenta mucho en Barcelona la influencia cada día creciente de una dama austriaca hija del banquero de Viena, Ephrusi, esposa del exbanquero de Madrid, Alfredo

Baglier, judío y amigo del Gobierno rojo. A través de esta dama íntima de Prieto, es necesario solicitar si se quieren obtener, incluso las audiencias para ser recibidas por el ministro de defensa rojo.

Se acuerda el rearme inglés

Londres.—Ayer terminó en la Cámara de los Comunes, el debate sobre la cuestión del rearme con el discurso que pronunció el ministro de la Defensa Nacional, señor Inskip después de Chamberlain.

El señor Inskip dijo, entre otras cosas: "Como en su discurso del 27 de febrero, el jefe del gobierno acaba de declarar que la Sociedad de Naciones ya no puede, en la situación actual, garantizar el sistema de seguridad colectiva".

El ministro terminó su discurso invitando a la Cámara a apoyar la política de rearme del gobierno.

La propuesta del partido laborista de dar un voto de desconfianza al gobierno fue rechazada por 351 votos contra 134.

Después de cometido el asalto, se dieron a la fuga.

Estos cuatro individuos son reos españoles, pues han sido reconocidos por el acento.

Los ejercicios de la armada italiana en presencia del Führer

Nápoles.—Se anticipa que más de 200 navíos italianos tomarán parte en los ejercicios navales que se desarrollarán en el golfo de Nápoles en presencia de Hitler y en su honor, con motivo de la visita oficial de éste a Italia.

Hitler asistirá a los ejercicios a bordo del navío Almirante "Cavour".

Ribbentrop a Londres : : : :
Berlín.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Von Ribbentrop, saldrá esta noche para Londres.

La esposa del Generalísimo y Auxilio Social

Burgos.—Su Excelencia, la esposa del Generalísimo, visitó ayer tarde la magnífica Institución de Auxilio Social, establecida en Miranda de Ebro, para los hijos de las mujeres operarias.

El vecindario y las autoridades locales apercibidos de la estancia de tan egregia dama, a la que acompañaba la Delegada Nacional, Mercedes Sanz Bachiller, tributó una entusiasta demostración de simpatía y admiración hacia tan ilustres visitantes.

Estas, con todo detenimiento recorrieron las distintas dependencias de tan moderna instalación, en orden con la protección eficaz de la infancia.

Fueron acogidas con unánimes demostraciones de cariño y emoción la presencia alegre de la hija del Caudillo, Carmencita Franco, entre las niñas asistidas en el jardín maternal, a las que repartió toda clase de golosinas.

Aj atardecer, la esposa del Caudillo y la Delegada Nacional de "Auxilio Social", con el mismo matiz, enteramente particular, con que había sido girada la visita, emprendieron su regreso a Burgos.

Es muy bien recibido en Roma el presidente del Gobierno polaco, Beck

Roma.—El ministro Beck, acompañado por el jefe del Ceremonial Con de Cittadini, y por su séquito, estuvo ayer mañana, a las diez y cuarto, en el Forum Mussolini, donde fue recibido por el Conde Ciano, y por el ministro secretario del Partido Fascista, Starace.

Beck, giró una visita a los stadiums, gimnasios, piscinas y salas de armas, donde los alumnos de la Academia Fascista, efectuaban sus ejercicios de la mañana. Un destacamento de la juventud Fascista le rindió honores.

Varsovia.—Los periódicos polacos dedican grandes informaciones a dar cuenta de la visita de su primer ministro a Roma, poniendo de relieve la atmósfera de extrema cordialidad en que se han desarrollado las entrevistas.

Roma.—El ministro polaco, Beck, ha sido recibido en compañía de su señora e hija, por los soberanos de Italia, en el Palacio del Quirinal, donde se ofreció en su honor un almuerzo de 57 cubiertos, en el que participaron también la Princesa de Piemonte, el Conde de Ciano y numerosas personalidades diplomáticas de la Corte.

París.—Bajo grandes títulos, los periódicos destacan la cordial acogida de que ha sido objeto en Roma el presidente del gobierno polaco, coronel Beck. También destacan la excepcional importancia de la actividad diplomática que se desarrolla estos días en Roma, donde está concentrada la atención del mundo entero.

Las conversaciones de Beck, son atentamente seguidas. Casi todos los periódicos publican fotografías del encuentro del eminente hombre del Estado polaco con el Conde de Ciano.

El sensacional proceso de "los 21" en Moscú

Jagoda no quiere confesar : : : :
Moscú.—En el curso de la sesión de hoy del proceso teatral de Moscú el fiscal movilizó, una vez más, a los acusados Lewine, Kasakoff, Maximoff, Kriutchoff, etc, que confirmaron nuevamente sus acusaciones contra Jagoda. Contra todas esas acusaciones, Jagoda respondió únicamente, con voz monótona: "Lewine miente, Kasakoff miente y Kriutchoff miente".

El incidente : : : : : : : : : :
Varsovia.—"Kurier Poranny" anuncia que se produjo el incidente siguiente cerca de la frontera polaca, en territorio soviético:

"Dos diplomáticos soviéticos se encontraban en el tren que debía transportarlos hacia una capital de la Europa occidental, cuando recibieron en el mismo tren la orden telegráfica de regresar a Moscú; pero ellos se negaron a cumplir esta orden. La GEPEU fue informada inmediatamente de su negativa. Sus agentes del puesto más próximo, se lanzaron en avión en persecución de los diplomáticos, alcanzándoles precisamente en el momento en que el tren iba a franquear la línea fronteriza, y en el mismo avión los transportaron a Moscú".

Lo que dice la Prensa : : : : : : : :
Londres.—Comentando el proceso de Moscú, Ward Price, escribe en "Daily Mail":

"Jamás ha ocurrido nada en la historia, que en cuanto a crueldad pueda compararse con este increíble drama. El espantoso delirio del bolchevismo tocará pronto a su fin".

Berlín.—El periódico "Angriff" publica un artículo del ex comunista K. J. Albrecht, sobre las razones verdaderas del proceso de Moscú. Albrecht ocupó durante diez años altos puestos de funcionario de Estado y de partido en la Unión Soviética.

Albrecht declara que es absolutamente falso que Rosengolz haya vendido al extranjero enormes cantidades de madera a precios sumamente bajos por cuenta de la oposición trotskista.

El mismo Stalin, declara Albrecht, ha ordenado este "dumping" de madera, ya que el régimen soviético, por los resultados catastróficos del colectivismo agrícola, se encontraba imposibilitado de obtener las divisas necesarias por medio de la exportación de trigo.

Londres.—El periódico "Star" comenta el proceso de Moscú y exige que el Foreign Office emprenda inmediatamente gestiones en Moscú por las acusaciones proferidas contra Inglaterra y súbditos ingleses. La "difamación" de personajes británicos parece ser aprobada por el fiscal soviético.

LOS FAMOSOS PRODUCTOS NESTLÉ

elaborados en LA PENILLA, (Santander)

se encuentran de nuevo a la venta en todas las farmacias y establecimientos de ultramarinos



CONDENSED MILK MILKMAID BRAND

LECHE CONDENSADA LA LECHERA la mas rica en crema.



HARINA LACTEADA NESTLÉ

Cria a los niños sanos y fuertes.

Otras noticias

Homenaje al ministro de Obras Públicas : : : : : : : : : :
Burgos.—Los ingenieros de Caminos, compañeros de promoción del ministro de Obras Públicas, señor Peña, ofrecieron a éste, un almuerzo de confraternidad, en un céntrico y distinguido hotel.

El representante de Grecia en España : : : : : : : : : :
San Sebastián.—El representante oficial de Grecia en la España Nacional, ha sido obsequiado en esta capital con una comida íntima.

La estancia del Delegado Apostólico en Zaragoza : : : : : : : : : :
Zaragoza.—Monseñor Antoniutti, acompañado por el Arzobispo de Zaragoza doctor Domenech, y de los Obispos de Cartagena y Huesca, visitó ayer el Seminario sacerdotal, en el que ante profesores y alumnos dirigió una plática a los actuales seminaristas.

El delegado Apostólico, que ha emprendido su viaje de regreso a Burgos, fué despedido por las autoridades y gran número de eclesiásticos y delegados de entidades católicas.

Hoover está en Alemania, y visita a Hitler : : : : : : : : : :
Berlín.—Se encuentra en esta capital de paso, en su visita que viene haciendo a Europa, el antiguo presidente de las EE. UU. Mr. Hoover.

La Asociación Karl Schurz, dará esta noche una cena en honor del huésped norteamericano.

Hoover ha sido recibido ayer a mediodía por el Führer-Canciller, y es posible que sea también recibido por el Mariscal Goering, en su residencia de Karinhall.

El próximo día 10 se celebrará en toda la España liberada la Fiesta de los Mártires de la Tradición en conmemoración de los Requetés caídos en las famosas guerras carlistas y en esta Santa Cruzada. Español acordáde de los que han derramado su sangre generosa por el triunfo de la España Tradicional, elevando una oración por sus almas.

El Caudillo preside el Consejo Nacional de F.E.T. de las Jons

Burgos.—A las once y media, ha tenido lugar la reunión del Consejo Nacional de FET de las Jons, bajo la presidencia del Caudillo, para examinar el proyecto de la Carta de Trabajo, con las modificaciones hechas por la Ponencia nombrada en la sesión del lunes último.

El Caudillo llegó al Ayuntamiento, acompañado del ministro del Interior señor Serrano Suñer, rindiéndole honores una bandera de Falange. En la puerta del Palacio Municipal esperaba a S. E. el ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta, con los demás Consejeros de FET.

Reunido el Consejo, el secretario, señor Fernández Cuesta, dió lectura a las modificaciones del proyecto de la Carta de Trabajo. El Caudillo hizo resaltar su satisfacción por la actividad desplegada por la Ponencia y por la transcendencia que el documento tiene para la nueva España.

Finalmente S. E. dió a conocer los nombres de las personalidades que componen la Junta Política.

Al abandonar el Palacio Municipal el Caudillo, fué aclamado por la multitud.

¿Crisis política en Francia? Chautemps pide plenos poderes

París.—El gobierno tiene el propósito de pedir plenos poderes a las dos Cámaras, a fin de poder abordar con éxito las dificultades de carácter económico de la nación.

Los senadores no ven con disgusto las medidas que pueda adoptar el gobierno para la reconstrucción de la economía y defensa nacional, pero sin embargo en la Cámara de los Diputados, se observa prevención con tra los propósitos de Chautemps.

El presidente del Consejo, ha conferenciado con los diversos jefes de los partidos políticos para ver la forma de que sea aprobada en la Cámara la ley de plenos poderes.

Se sabe que Chautemps, en el último Consejo de Ministros, amenazó con dimitir si se le negaban los plenos poderes. Tal dimisión tendría lugar sin esperar el resultado de los debates que hayan de celebrarse en la Cámara.

Chautemps, dejó entrever que está dispuesto a ceder su puesto a un gobierno presidido por Herriot.

Los espectáculos modelo de inmoralidad : : : : : : : : : :
Madrid.—Programa de espectáculo

los para hoy: Teatro Ascaso, "Pepa Doncel" (con varias canciones); Calderón, "Ruedas"; García Lorca, "¡Qué me traigan!"; Joaquín Dienta, "Las incendiarias"; Lope de Vega, "El caso de las mujeres malas"; Martín, "Una noche contigo"; Zarzuela, "Numancia"; Actualidades, cine en relieve, noticiario ruso; Avenida, "El asesino invencible"; Chamberl, "Trece mujeres"; Durruti, "El deseo".

Eden sale para Francia : : : : : : : : : :
Londres.—Ha marchado a Francia, el ex ministro del Exterior, Anthony Eden, que se propone permanecer en ella quince días. Le acompaña su esposa.

"Expediente" a Cordero Bel : : : : : : : : : :
Barcelona.—Ayer se reunió la Comisión de duplicatorios, bajo la presidencia de Baeza Medina.

Se acordó incoar el oportuno expediente al diputado Cordero Bel.

HERALDO DE ZAMORA: Apert. P.
¡Viva España!